

*Texte préparé pour un éventuel discours de remerciements aux donneurs représentés par leurs familles dans le cadre de la cérémonie en hommage aux donneurs d'organes. Cérémonie qui se tient chaque année lors de la journée internationale du don d'organes et tissus, au pied de l'arbre « GINKGO Biloba » planté le 07 novembre 2003 par le CHU Charles Nicolle : un symbole puissant de résilience et de longévité*

**Rouen le 13 octobre 2025**

**Mesdames, Messieurs,**

Durant cette semaine et dans toutes les villes du pays nous nous réunissons pour rendre un hommage empreint d'une grande humanité : « le don d'organes ». Un geste silencieux, anonyme qui résonne dans la vie de tant de personnes. Un geste qui offre une nouvelle vie.

Comment exprimer toute la gratitude que nous portons envers celles et ceux qui, dans la douleur avec dignité dans une décision réfléchie, a permis qu'un cœur continue de battre, qu'un souffle reprenne, qu'un avenir renaisse ?

Le don d'organes, c'est bien plus qu'un acte médical.

C'est un acte de confiance au receveur.

Il relie les destins et transforme la perte en espérance, la fin en continuité.

**À vous, Familles de Donneurs,**

**qui avez su, dans l'épreuve, dire « oui », votre courage force notre admiration, votre générosité éclaire la vie de celles et ceux qui, sans vous, n'auraient peut-être plus d'avenir.**

**À vous, Donneurs,**

**dont le nom est inconnu, mais le geste demeure éternel, nous adressons un mot simple, mais infini : Merci.**

**Merci pour la lumière semée.**

**Et à nous, Receveurs,**

il revient la responsabilité de vivre pleinement, de faire de chaque jour une manière d'honorer votre don, de porter en nous cette part d'un autre être humain avec respect, gratitude et humilité.

Le don d'organes nous rappelle que l'humanité est encore capable du meilleur.

Qu'au cœur de la fragilité, il existe une force : celle du don, celle du partage, celle de la vie.

Alors, aujourd'hui, en pensant à tous les donneurs et à leurs familles, nous voulons simplement dire :

Que votre geste demeure un flambeau, il éclaire nos consciences, et inspire nos vies.

Avant de terminer ce message nous tenons à exprimer toute notre gratitude aux équipes médicales : **Chirurgiens, Docteurs, Anesthésistes, Infirmier-e-s, Aides-Soignant-e-s Psychologues, Coordinateurs du don d'organes,**

A tous celles et ceux qui, dans « l'ombre des blocs et des services », **transforment ce geste en réalité.**

**Vous êtes les artisans du possible.**

**Sans vous, aucune greffe, aucun miracle de ce genre ne verrait le jour.**

**Que chacun d'entre nous, en repartant de cette semaine dédiée au don d'organes et tissus, portera dans son cœur cette conviction :**

- ➔ Donner, c'est faire vivre.
- ➔ Donner, c'est ne jamais disparaître tout à fait.
- ➔ Merci pour la vie.
- ➔ Merci pour la confiance.
- ➔ Merci pour la lumière.
- ➔ Merci.

**Nour-Eddine LARGUET**

*Au nom de tous les membres de l'Association Cardio-Greffes Haute-Normandie*